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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die Überprüfung einer ultraschnellen Sequenz zur MR-Sialographie ohne weitere Nachverarbeitung sowie der Vergleich der optimierten Sequenz vor und nach oraler Stimulation sowie mit und ohne paralleler Bildakquisitionstechnik bei Patienten mit Erkrankungen der großen Speicheldrüsen. Material und Methoden: Es wurden bei 128 Patienten Untersuchungen vor und nach oraler Stimulation durchgeführt. Die Untersuchungen wurden an einem 1,5-T-System durchgeführt, wobei eine axiale und schräg sagittale Single-shot turbo-spin-echo-Sequenz (ss-TSE) mit einer Akquisitionszeit von 2,8 s mit und ohne paralleler Bildakquisitionstechnik angewandt wurde. Die Beurteilbarkeit der Ausführungsgänge der Glandulae parotideae und der Glandulae submandibulares wurde seitengetrennt anhand einer Skala von 1 - 5 von zwei verschiedenen, unabhängigen Auswertern eingestuft. Die statistische Auswertung erfolgte mit einer ANOVA mit Post-hoc-Test. Die Bewertung der Observerübereinstimmung wurde mit einer Intraclass-Korrelation vorgenommen. Ergebnisse: Es konnten sämtliche mit Speichel gefüllten Ganganteile der großen Speicheldrüsen dargestellt werden. Für die Übereinstimmung der über die Beurteilergruppen gemittelten zwei Observer wurde eine signifikante Intraclass-Korrelation von 0,7307 errechnet. Der Mittelwert der subjektiven Einschätzung aller ausgewerteten Ganganteile lag bei 2,70 (Standardabweichung [SD] ± 0,89). In schräg sagittaler Schichtführung waren die Ausführungsgänge signifikant besser darstellbar als in axialer Schichtführung (p = 0,001). Nach Stimulation wurden observerunabhängig bei allen Patienten die Ausführungsgänge signifikant besser bewertet als ohne Stimulation (p < 0,001; η2 = 0,325). Die Darstellung der Ausführungsgänge mittels paralleler Bildakquisitionstechnik wurde hingegen als signifikant schlechter bewertet (p = 0,043; η2 = 0,050). Schlussfolgerung: Die angewandte ss-TSE zur MR-Sialographie ermöglicht eine gute Darstellung sämtlicher Ausführungsgänge der großen Speicheldrüsen bei Patienten ohne notwendige Nachbearbeitung. Ein Sialogogum sollte obligat zur Verbesserung der Ergebnisse vor einer MR-Sialographie oral appliziert werden.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To evaluate an ultra-fast sequence for MR sialography requiring no post-processing and to compare the acquisition technique regarding the effect of oral stimulation with a parallel acquisition technique in patients with salivary gland diseases. Materials and Methods: 128 patients with salivary gland disease were prospectively examined using a 1.5-T superconducting system with a 30 mT/m maximum gradient capability and a maximum slew rate of 125 mT/m/sec. A single-shot turbo-spin-echo sequence (ss-TSE) with an acquisition time of 2.8 sec was used in transverse and oblique sagittal orientation. All images were obtained with and without a parallel imaging technique. The evaluation of the ductal system of the parotid and submandibular gland was performed using a visual scale of 1 - 5 for each side. The images were assessed by two independent experienced radiologists. An ANOVA with post-hoc comparisons and an overall two tailed significance level of p = 0.05 was used for the statistical evaluation. An intraclass correlation was computed to evaluate interobserver variability and a correlation of > 0.8 was determined, thereby indicating a high correlation. Results: Depending on the diagnosed diseases and the absence of abruption of the ducts, all parts of excretory ducts were able to be visualized in all patients using the developed technique with an overall rating for all ducts of 2.70 (SD ± 0.89). A high correlation was achieved between the two observers with an intraclass correlation of 0.73. Oral application of a sialogogum improved the visibility of excretory ducts significantly (p < 0.001). In contrast, the use of a parallel imaging technique led to a significant decrease in image quality (p = 0,011). Conclusion: The applied ss-TSE for MR sialography allows fast and sufficient visualization of the excretory ducts of the main salivary glands in patients, and no elaborate post-processing is required. Use of an oral sialogogum is suggested to improve the results of MR sialography.
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